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«Российская газета» 

Знаю, что говорю  

Алексей Улюкаев о том, могут ли пенсии расти быстрее, а тарифы – медленнее. 

Расходы естественных монополий будут тщательно изучены и 

проанализированы. Со следующего года их закупки будут проходить специальный 

ценовой аудит, результаты опубликуют в Сети, рассказал "РГ" министр 

экономического развития Алексей Улюкаев.А также пояснил, есть ли у нас шансы 

ускорить рост экономики, надо ли объединять ФАС и ФСТ и будут ли прибыльны 

вложения в инфраструктурные проекты. 

Минэкономразвития подготовило долгосрочный прогноз экономического 

развития. Раньше люди, которым сейчас 43 года и которые должны выйти на пенсию в 

2030 году, надеялись, что к этому времени у них будет достойная пенсия. Но по 

вашим расчетам, средняя пенсия составит 24 тысячи рублей. С учетом инфляции это 

больше сегодняшней всего на 30-40 процентов. 

Алексей Улюкаев: Разве 30-40 процентов роста в реальном выражении это так 

уж плохо?Я бы не сказал, что такой рост является чем-то обескураживающим или 

очень уж пессимистическим. Хотя, действительно, это означает, что коэффициент 

замещения, то есть соотношение между средней пенсией и заработком, прожиточного 

минимума пенсионера и пенсий будет меняться очень незначительно. ... 

Правительство может сделать выбор в пользу более оптимистичного, 

форсированного сценария? 

Алексей Улюкаев: Это предмет обсуждений. Но лично я не поддерживаю 

большинство предложений, которые называются в числе необходимых для 

форсированного сценария. Они несут большие риски с точки зрения стабильности, 

надежности, устойчивости нашего развития. 

Я считаю, что ценностью является все-таки устойчивый экономический рост. 

Лучше иметь постоянный рост на уровне 3 процентов, чем иметь то плюс 7 процентов, 

то минус 7. 

http://www.rg.ru/2013/11/29/ulyukaev.html 

http://www.rg.ru/2013/11/29/ulyukaev.html
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«РИА Новости» 

Премьер: правительство ответственно за стабильность 

финансовой системы 

Правительство не перекладывает всю ответственность за стабильную 

финансовую систему на Банк России, кабинет министров продолжит заниматься 

ситуацией, заверил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев. 

"Конечно, правительство не перекладывает всю ответственность за стабильность 

финансовых рынков только на Банк России. Мы продолжим этим заниматься 

совместно, будем, естественно, мониторить ситуацию, формировать законодательную 

базу", — сказал Медведев на совещании по вопросам создания в РФ международного 

финансового центра и улучшения инвестклимата в стране. 

http://ria.ru/economy/20131128/980402720.html#ixzz2lx3hmcoD   

 

«РБК» 

К.Юдаева: Годовая инфляция превысит 6% из-за "случайных 

факторов" 

Инфляция в России по итогам года может превысить 6%, заявила журналистам 

первый зампред ЦБ РФ Ксения Юдаева. "На мой взгляд, по итогам года уже сейчас 

инфляция будет примерно такая же, как цифры показывают. В районе, видимо, шести 

с чем-то процентов", - сказала она. 

"Сейчас очень много случайных факторов с точки зрения влияния на инфляцию 

в декабре", - отметила К.Юдаева. Среди них она, в частности, назвала цены на 

продовольственные товары. 

http://top.rbc.ru/economics/28/11/2013/891584.shtml  

 

 «Коммерсант» 

Ворованное спишут из бюджета  

Ритейлеры отстояли в Высшем арбитражном суде (ВАС) свое право относить к 

расходам убытки от магазинных краж и, соответственно, не платить налоги за 

похищенные товары. Но окончательно проблема учета недостач от воровства должна 

быть решена на законодательном уровне: поправки в Налоговый кодекс, разрешающие 

списывать такие убытки, Госдума планирует рассмотреть весной. Потенциальные 

потери бюджета правительство уже оценило в 10-15 млрд руб. 

http://195.68.141.146/docsearch/2354349   

http://ria.ru/economy/20131128/980402720.html#ixzz2lx3hmcoD
http://top.rbc.ru/economics/28/11/2013/891584.shtml
http://195.68.141.146/docsearch/2354349
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«Ведомости» 

Рубль упал до пятилетнего минимума 

 Остановить падение не в силах ни налоговые выплаты, ни высокие цены на 

нефть. 

Вчера в 19.30 мск за бивалютную корзину на бирже давали 38,49 руб. — такой 

дорогой она не была с августа 2009 г. Доллар вчера подорожал на 18 коп. и превысил 

33 руб., а евро — на 32 коп. и превысил 45 руб. С начала недели корзина подорожала 

на 1,4%. ЦБ в шестой раз за ноябрь вынужден поднять границы бивалютного коридора 

на 5 коп., хотя уже неделю продает примерно по $200 млн ежедневно. 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/19335521/doverie-vazhnee-nefti#ixzz2lw07hm5i  

 

«Ведомости» 

ОЭСР: Кризис привел к повсеместным пенсионным реформам 

Все они нацелены на одно: зарабатывать на пенсию во всем мире придется 

дольше, а сама пенсия будет меньше. 

Демографические, экономические, социальные, финансовые перемены 

подтолкнули страны ОЭСР к реформам в пенсионной политике, катализатором стал 

ударивший по бюджетам кризис. Если еще в 2009 г. пенсии повышали, в том числе 

для экономического стимулирования, то в 2013 г. пенсионные расходы, составляющие 

в среднем по ОЭСР 17% госбюджета (от 3% в Исландии до 30% в Италии), попали под 

нож. Сокращаются текущие выплаты и урезаются права будущих пенсионеров. 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/19335381/byudzhety-pod-udarom#ixzz2lw14w5mz   

 

 «Российская газета» 

Освободят не всех подряд 

 Минэкономразвития и минфин готовы дать предпринимателям налоговые 

каникулы. Малый бизнес уже в 2014 году сможет воспользоваться налоговыми 

каникулами, заявил вчера первый вице-премьер Игорь Шувалов. В эксперименте, как 

ожидают в минэкономразвития, примут участие не меньше десяти пилотных регионов, 

сообщил "РГ" замглавы ведомства Евгений Елин. 

http://www.rg.ru/2013/11/28/kanikuly.html   

 

 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/19335521/doverie-vazhnee-nefti#ixzz2lw07hm5i
http://www.vedomosti.ru/finance/news/19335381/byudzhety-pod-udarom#ixzz2lw14w5mz
http://www.rg.ru/2013/11/28/kanikuly.html
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 «РИА Новости» 

МРОТ в РФ может сравняться с прожиточным минимумом к 2018 

году 

Минтруд России планирует довести минимальный размер оплаты труда (МРОТ) 

до величины прожиточного минимума не позднее 2018 года, сообщил в четверг 

замминистра труда и соцзащиты РФ Андрей Пудов. 

Госдума в ноябре отклонила поправку о повышении МРОТ до размера 

прожиточного минимума. 

http://ria.ru/economy/20131128/980340497.html#ixzz2lw1HWYhy  

 

«РИА Новости» 

МЭР хочет разрешить электронные конкурсы вместо аукционов 

Минэкономразвития предлагает разрешить госорганам проводить электронные 

конкурсы вместо аукционов при размещении крупных строительных контрактов и 

закупке медицинского оборудования, сообщил министр экономического развития РФ 

Алексей Улюкаев. 

По его словам, форма электронного аукциона, которая в настоящее время 

является обязательной при осуществлении госконтрактов, зачастую приводит к 

ценовому демпингу со стороны участников. "На стадии реализации крупных 

дорогостоящих строительных контрактов было выявлено, что большое количество 

аукционов признается фактически несостоявшимися, и в результате заключается 

контракт с единственным поставщиком", — сказал Улюкаев на заседании 

правительства РФ. 

http://ria.ru/economy/20131128/980325609.html#ixzz2lw6oHL00  

 

«Коммерсант» 

Госзакупки обложат штрафами 

Минфин разработал систему компенсации за невыполненные контракты. 

Правительство одобрило еще один подзаконный акт, необходимый для запуска 

новой системы госзакупок,— законопроект, устанавливающий штрафы и пени для 

поставщиков и заказчиков, нарушивших обязательства заключенного контракта или 

просрочивших его исполнение. Теперь им придется выплатить пострадавшей стороне 

до 10% от стоимости контракта. 

http://ria.ru/economy/20131128/980340497.html#ixzz2lw1HWYhy
http://ria.ru/economy/20131128/980325609.html#ixzz2lw6oHL00
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http://www.kommersant.ru/doc/2354690 

 

«Российская газета» 

Контрактные споры  

Кабинет министров готов к началу работы федеральной контрактной системы 

(ФКС), которая с 1 января придет на смену действующей системе госзакупок. В ФАС, 

правда, считают, что закон несет в себе все условия для процветания коррупции.Вчера 

правительство рассматривало готовность нормативной базы для введения с начала 

следующего года федеральной контрактной системы, призванной сделать более 

прозрачной систему и доступным для малого и среднего бизнеса участие в 

госзакупках. "На кону более 7 триллионов рублей", - заметил министр экономического 

развития Алексей Улюкаев. 

Существующая система госзакупок не выдерживала никакой критики. 

Большинство граждан и представителей бизнеса считают ее закрытой и 

несправедливой. "Необходимо создать более эффективную и прозрачную систему 

госзакупок и новый закон о контрактной системе, который также рождался в боях, 

призван решить эту задачу", - заявил председатель правительства Дмитрий Медведев. 

Глава правительства согласился, что в закон необходимо внести главу об 

электронных конкурсах, и дал месяц на соответствующие поправки. Это поддержал и 

первый вице-премьер Игорь Шувалов. 

А вот с другим замечанием ФАС Шувалов пока не согласился: "Считаю, что с 1 

января 2014 года необходимо придерживаться договоренностей по планке в 150 

миллионов рублей, когда до этих пределов проводится аукцион, а со 150 миллионов и 

выше - конкурс". Против увеличения потолка до 3 миллиардов выступают против 

руководители регионов. "Говорят, что не готовы контролировать качество, и большое 

количество заключаемых договоров приводит либо к срывам сроков или ужасному 

качеству сдаваемого объекта", - передал первый вице-премьер мнение субъектов 

Федерации. 

http://www.rg.ru/2013/11/29/fks.html 

 

«РБК» 

Д.Медведев: Никто не знает, как будет работать закон о ФКС 

Первый год работы закона о федеральной контрактной системе (ФКС), 

призванного заменить действующий федеральный закон №94 о госзакупках, будет 

адаптационным, и в этот период не стоит ждать от новых правил каких-либо 

http://www.kommersant.ru/doc/2354690
http://www.rg.ru/2013/11/29/fks.html
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серьезных изменений в лучшую или худшую сторону. С таким мнением выступил 

сегодня на заседании правительства премьер-министр РФ Дмитрий Медведев. 

Необходимость срочного принятия и внедрения закона о ФКС была обусловлена 

тем, что прежний закон был крайне несовершенным, добавил он. "Никто из нас не 

знает, как он будет работать", - указал Д.Медведев, комментируя вступающий с 1 

января 2014г. закон о ФКС. 

http://top.rbc.ru/economics/28/11/2013/891633.shtml  

 

«Российская газета» 

Сам себе Минфин  

Минфин создаст симулятор бюджета для граждан. 

С его помощью люди смогут по-своему распределять доходы и расходы казны, а 

потом смотреть, что получится.Такой "конструктор", по словам министра финансов 

Антона Силуанова, поможет гражданам разобраться в тонкостях системы, а в 

перспективе позволит принимать более активное участие в обсуждении бюджета и 

вносить грамотные предложения. 

Идею планируется реализовать в рамках проекта "бюджет для граждан". С 2006 

года минфин уже публикует упрощенную версию бюджета, предназначенную в 

основном для представителей органов госвласти. Теперь главный финансовый 

документ хотят сделать понятным и доступным для обычных людей - по этому поводу 

есть поручение президента. 

Сейчас под эгидой Открытого правительства проводится конкурс идей по 

интересному и понятному представлению "бюджета для граждан". Это могут быть 

сайты, буклеты, мобильные приложения. Итоги конкурса собираются подвести в 

декабре этого года. На основе этих решений и будет создан интерактивный 

бюджетный портал. 

http://www.rg.ru/2013/11/29/simulator.html 

 

«РИА Новости» 

РСПП: российский бизнес заинтересован в свободной торговле с 

ЕС 

Российский бизнес заинтересован в соглашении о зоне свободной торговле с 

Евросоюзом по формуле "ВТО плюс", то есть с изъятиями для наиболее 

чувствительных секторов, заявил глава РСПП Александр Шохин на российско-

французском экономическом форуме. 

http://top.rbc.ru/economics/28/11/2013/891633.shtml
http://www.rg.ru/2013/11/29/simulator.html
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"Я как человек, который отвечал в правительстве России в 90-е годы за 

подписание первого договора о партнерстве и сотрудничестве России и Европейского 

союза, могу сказать, что мы заинтересованы в том, чтобы новый базовый договор 

между Россией и ЕС был продвинутым соглашением. Соглашением не просто между 

членами Всемирной торговой организации, но реализовывался бы по формуле, 

которую согласовали несколько лет назад президент России и руководство 

Европейского Союза. Это формула ВТО плюс", — сказал он. 

http://ria.ru/economy/20131128/980345955.html  

 

 «Ведомости» 

ФНС готова собрать налог с покупателей квартир 

До 15 декабря «открытое правительство» должно собрать с чиновников, бизнеса 

и экспертов идеи для Основных направлений налоговой политики на 2015-2017 гг. 

Сотрудники открытого правительства уже подготовили промежуточный вариант. 

В блоке про НДФЛ содержится предложение ФНС о борьбе со схемами ухода от 

налогов при купле-продаже имущества. Как считают налоговики, если оно продается 

«по неоправданно низкой цене», то у покупателя образуется доход, с которого нужно 

удержать НДФЛ. Эти правила предлагается распространить на любое имущество, а 

для недвижимости считать ориентиром кадастровую стоимость. Тогда покупателю 

придется доплатить налог с разницы между кадастровой стоимостью и контрактной. 

Это увеличит поступления в бюджет, надеются налоговики, а в будущем станет 

невыгодно приобретать квартиры по заниженной цене — и их стоимость в контрактах 

начнет расти. 

http://www.vedomosti.ru/politics/news/19335631/nalog-zaplatit-pokupatel#ixzz2lw0ikvQj   

 

«Коммерсант» 

Зарплаты чиновников растут быстрее, чем средние по РФ 

 На 34,7% выросла среднемесячная зарплата чиновников федеральных органов 

власти за январь—сентябрь 2013 года по сравнению с аналогичным периодом 

прошлого года. В итоге она составила 81,6 тыс. руб.— такие данные представил вчера 

Росстат. 

http://195.68.141.146/doc/2354291?isSearch=True   

  

 

http://ria.ru/economy/20131128/980345955.html
http://www.vedomosti.ru/politics/news/19335631/nalog-zaplatit-pokupatel#ixzz2lw0ikvQj
http://195.68.141.146/doc/2354291?isSearch=True
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«Независимая» 

Чиновников и военных лишили индексации 

Вчера Совет Федерации окончательно отменил индексацию зарплат чиновников, 

военных и помощников депутатов в следующем году. Верхняя палата одобрила закон, 

который приостанавливает норму о повышении заработков пропорционально 

инфляции. За счет этого Минфин надеется сократить бюджетный дефицит.  

Согласно новому документу, приостанавливается до 1 января 2015 года действие 

норм закона о госслужбе в РФ, которым установлена норма об индексации с учетом 

уровня инфляции окладов и денежного содержания федеральным государственным 

гражданским служащим. Также отменена до 1 января 2015 года норма о повышении 

денежного содержания военнослужащим Вооруженных сил и Внутренних войск МВД, 

а также сотрудникам органов внутренних дел  и иных правоохранительных органов.  

http://www.ng.ru/economics/2013-11-28/1_indexatsia.html  

 

«Коммерсант» 

Реском сдали в комиссию 

ЦК КПРФ проверяет татарстанских коммунистов на верность партии. 

Первый секретарь рескома КПРФ Хафиз Миргалимов может лишиться своего 

поста. Такое решение, по информации „Ъ“, собирается принять президиум ЦК партии 

по итогам работы комиссии секретариата, которая в настоящий момент проверяет 

«соблюдение норм устава» татарстанским отделением. Сам первый секретарь 

называет эту информацию «слухами». Эксперты, отмечая, что в адрес господина 

Миргалимова претензии выдвигаются не первый год, напоминают, что он имеет 

поддержку не только в руководстве КПРФ, но и в республиканской власти. 

Напомним, недовольство деятельностью господина Миргалимова, находящегося 

во главе татарстанских коммунистов с 2004 года, неоднократно высказывали как 

местные партийцы, так и функционеры в Москве. В частности, год назад Центральная 

контрольно-ревизионная комиссия (ЦКРК) КПРФ, отмечая «антиуставные действия» и 

«явное соглашательство с властью» господина Миргалимова, поднимала вопрос о 

возбуждении в отношении него персонального дела и резко выступала против его 

переназначения на пост первого секретаря татарстанского комитета.  

По словам источника „Ъ“, с начала года Хафиз Миргалимов принял ряд 

кадровых и других решений, не соответствующих линии партии. В частности, он 

назначил вторым секретарем рескома ранее судимого за мошенничество Эдуарда 

Мадирова, который в отсутствие господина Миргалимова исполнял обязанности 

руководителя отделения (впоследствии Эдуард Мадиров был выведен из бюро 

рескома). Кроме того, утверждает источник, фракция КПРФ в Госсовете (за 

http://www.ng.ru/economics/2013-11-28/1_indexatsia.html
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исключением двух членов) вопреки решению президиума ЦК не поддерживать проект 

регионального бюджета голосовала за его утверждение в первом чтении. А 6 ноября, в 

день конституции республики, господин Миргалимов выступил на митинге 

проповедующих идею суверенитета татарских националистов, несмотря на то что на 

октябрьском пленуме КПРФ было принято решение «инициировать введение строгого 

уголовного наказания за призывы к территориальному разделу страны».  

http://www.kommersant.ru/doc/2354391 

 

«Татар-информ» 

Разработан план совершенствования форм и методов 

общественного контроля в России 

Разработан проект федерального закона «Об основах общественного контроля в 

РФ», который планируется внести в Госдуму весной будущего года.  

К внесению весной будущего года на рассмотрение в Госдуму РФ готовится 

федеральный законопроект, призванный служить совершенствованию форм и методов 

общественного контроля в России. Об этом в пресс-релизе сообщил заместитель 

председателя Общественной палаты Республики Татарстан Мунир Гафиятуллин. 

Согласно документу после принятия этого федерального закона планируется 

разработка и принятие федеральных законов «Об общественном контроле в...» по 

приоритетным направлениям социальной сферы: «Здравоохранение», «Образование», 

«ЖКХ», «Безопасность государства и личности». 

За этим последует разработка необходимых материалов, методических 

рекомендаций по общественному контролю по направлениям социальной сферы, 

проведение их общественных обсуждений и утверждение. Будут разработаны 

собственные планы внедрения и развития механизмов открытости федеральными 

органами исполнительной власти и органами местного самоуправления, а на их сайтах 

будет создан специальный раздел «Открытые данные». 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/11/27/384699/ 

 

«Татар-информ» 

Назначен новый прокурор Казани 

Им стал Рафкат Уразбаев, ранее возглавлявший прокуратуру Кировского района 

города.  

Он родился 4 ноября 1955 года в городе Гурьев Казахской ССР. Закончил 

Оренбургский филиал Всесоюзного юридического заочного института по 

http://www.kommersant.ru/doc/2354391
http://www.tatar-inform.ru/news/2013/11/27/384699/
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специальности «правоведение» в июне 1983 года. Также имеет высшее техническое 

образование – в июне 1978-го закончил Казанский химико-технологический институт 

имени С.М.Кирова по специальности «химическая технология кино-фотоматериалов». 

В течение 10 лет работал в органах транспортной прокуратуры Казахской ССР в 

различных прокурорско-следовательских должностях. 

7 июля 1992 года в порядке перевода принят в прокуратуру РТ и назначен на 

должность помощника прокурора Казани. С учетом опыта работы и 

профессиональных качеств уже в октябре 1992 года назначен на должность 

заместителя прокурора Ленинского района Казани, далее работал заместителем 

прокурора Ново-Савиновского района Казани, начальником отдела по расследованию 

убийств и бандитизма прокуратуры республики, заместителем прокурора республики, 

прокурором Ново-Савиновского района Казани, Татарским транспортным 

прокурором. С февраля 2008 года занимал должность прокурора Кировского района 

Казани. Старший советник юстиции. 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/11/28/384858/ 

 

«Республика Татарстан» 

За каждую копейку из федеральных программ 

Вчера на территории ОАО «ТАНЕКО» прошло совещание с участием депутатов 

Государственной Думы от РТ по вопросу привлечения федеральных средств в 

экономику Татарстана. Провел совещание Председатель Госсовета Фарид 

Мухаметшин. 

Он высоко оценил работу, которую ведут профильные министерства республики 

и депутаты Госдумы по привлечению в Татарстан федеральных средств. Республика 

участвует в 25 из 38 действующих федеральных целевых программ. С учетом 

софинансирования из республиканского бюджета в 2013 году по этим программам 

освоены значительные средства. 

Фарид Мухаметшин особо подчеркнул, что Президентом Рустамом 

Миннихановым поставлена задача сохранить эти объемы в 2014–2015 годах. Особенно 

в контексте непростой экономической ситуации в стране – темпы роста экономики 

замедляются. В Татарстане, по состоянию на ноябрь, рост экономики составляет 1,2%, 

в России этот показатель близок к нулю. «В этих обстоятельствах надо биться за 

каждую копейку по федеральным программам», – заявил он. 

О ходе строительства комплекса нефтехимических и нефтеперерабатывающих 

производств в Нижнекамске доложил на совещании генеральный директор ОАО 

«Татнефть» Наиль Маганов. По его словам, на строительстве комплекса «ТАНЕКО» 

освоено 267 млрд рублей. В пиковые моменты на стройплощадках работали 15 тысяч 

человек. Для эксплуатации комплекса создано 2,3 тысячи рабочих мест. 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/11/28/384858/
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На совещании выступил также министр экономики РТ Мидхат Шагиахметов.  

http://www.rt-online.ru/aticles/rubric-71/10108100/ 

 

«РБК» 

Евразийский форум в Казани открылся в темноте  

 В Казани в ТРК "Корстон" открылся международный общественный форум 

"Евразийская экономическая интеграция: достижения и проблемы". Он собрал 

несколько сотен участников из различных стран, в первую очередь- стран 

таможенного союза: России, Казахстана, Белоруссии. Форум, призванный привлечь в 

Татарстан иностранные инвестиции и новый опыт по поддержке малого и среднего 

бизнеса, оказался под угрозой срыва из-за отключения света в районе. 

Главной целью форума заявлено создание дополнительных "точек опоры» для 

евроинтеграции как в России, так и за ее пределами, увеличить число её 

потенциальных сторонников. Форум проводится по инициативе председателя 

Госдумы РФ Сергей Нарышкина, "Евразийского диалога» при российском 

парламентском Европейском клубе и при непосредственной поддержке федерального 

агентства «Россотрудничество» и правительства республики Татарстан.  

На форуме Татарстан представил стенды своих главных своих инвестиционных 

проектов: Иннополиса, Смарт Сити, индустриального парка "Чистополь", ОЭЗ 

"Алабуга" и др.  

Как рассказал РБК-Татарстан замминистра экономики РТ Артем Здунов, 

правительство республики, помимо улучшения имиджа Татарстана, ожидает от этого 

мероприятия притока инвестиций в крупнейшие республиканские проекты, 

презентации которых представлены на форуме. По его словам, после подобных 

форумов заметно увеличивается поток инвестиций в республику: "Все заканчивается 

конкретными договорами. "Алабуга" это явственно показывает". 

Депутат Госдумы РФ от РТ Ильдар Гильмутдинов заявил, что Татарстану есть 

чему поучиться у Белоруссии и Казахстана по поддержке малого и среднего бизнеса и 

сельского хозяйства. В частности, это госсподдержка новых создаваемых предприятий 

и налоговые преференции. "К сожалению, иногда у нас предприятие еще не успело 

еще начать свою деятельность, а мы к нему уже приходим за налогами", - сравнил 

депутат. Он отметил, что в Казахстане меньше бюрократической волокиты при 

выделении земельных участков, подключения к сетям и т.д. 

Форум продлится два дня. 29 ноября его гостями, как ожидается, станут 

президент РТ Рустам Минниханов и спикер Госдумы Сергей Нарышкин. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/28/11/2013/891684.shtml 

 

http://www.rt-online.ru/aticles/rubric-71/10108100/
http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/28/11/2013/891684.shtml
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ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Заседание Правительства  

Основной вопрос повестки – готовность к переходу на контрактную систему в 

сфере госзакупок.  

Вступительное слово Дмитрия Медведева 

Доклад Министра экономического развития Алексея Улюкаева «О готовности 

перехода к контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для 

обеспечения государственных и муниципальных нужд» 

Сообщение первого проректора Высшей школы экономики Александра 

Шамрина  

Сообщение руководителя Федеральной антимонопольной службы Игоря 

Артемьева 

Сообщение Первого заместителя Председателя Правительства Игоря Шувалова 

 

Д.Медведев: «Государственные закупки – самый существенный инструмент 

проведения государственной политики в целом ряде отраслей. Та система 

государственных закупок, которая была исторически создана, вызывает очень много 

нареканий и абсолютное большинство наших граждан (больше 80%) вообще считает 

её абсолютно закрытой и несправедливой». 

Отмечу, что предлагаемые в законе новации при поддержке экспертов 

Открытого правительства прошли апробацию в пяти регионах. Здесь нужно подвести 

итоги. Но, чтобы закон заработал в полную силу (и в этом, собственно, смысл и 

сегодняшнего нашего заседания Правительства – рассмотрение подготовки), 

необходимо до конца 2015 года утвердить более 50 актов Правительства. Полгода 

назад я утвердил план этой работы, и к 1 декабря должно быть принято более 40 

подзаконных актов на уровне Правительства и федеральных ведомств. Алексей 

Валентинович Улюкаев на эту тему доложит. 

http://government.ru/news/8546 

 

Совещание по развитию банковской системы  

 «Рост транспарентности отечественной финансовой системы в целом должен 

укрепить её позиции в глобальном мире и позволит, надеюсь, наметить 

дополнительные ориентиры».  

Вступительное слово Дмитрия Медведева: 

http://government.ru/news/8546#dam
http://government.ru/news/8546#ul
http://government.ru/news/8546#ul
http://government.ru/news/8546#ul
http://government.ru/news/8546#sham
http://government.ru/news/8546#sham
http://government.ru/news/8546#art
http://government.ru/news/8546#art
http://government.ru/news/8546#shu
http://government.ru/news/8546


14 
 

Некоторое время назад мы договаривались обсудить текущую ситуацию и 

совместные задачи банковского сообщества, Банка России и органов исполнительной 

власти. 

Сегодня обсудим и некоторые инициативы, которые направлены на укрепление 

устойчивости отечественной банковской системы. Мы в Петербурге не так давно 

встречались, там были представители ряда крупнейших мировых банков, говорили о 

том, насколько вообще банковское сообщество готово к выполнению рекомендаций 

Базельского комитета (так называемые «Базель II» и «Базель III»). 

С 1 января Банком России вводятся новые требования к определению капитала 

кредитных организаций и минимальные нормативы его достаточности. Мы исходим 

из того, что это придаст дополнительную устойчивость российской банковской 

системе. 

Также упомяну проект закона, который направлен на совершенствование 

системы страхования вкладов и предусматривает дифференциацию взносов банков в 

эту систему. Предлагается перейти к более дифференцированной  по степени риска 

модели. Соответственно, это должно тоже добавить и устойчивости, и не допускать 

действий, которые ставят под угрозу стабильность системы, имею в виду, что за свои 

действия и, соответственно, риски придётся отвечать рублём. 

Прорабатываются законодательные механизмы, направленные на 

предотвращение банкротства и финансовое оздоровление проблемных кредитных 

организаций. В настоящее время такие меры реализуются в так называемом законе о 

санации банков – это закон, который был принят в условиях финансового кризиса и 

должен был носить временный характер, потому что срок его действия ограничен 

периодом конца 2014 года. Сегодня нужно определиться, что делать дальше по 

упорядочению и консолидации механизмов финансового оздоровления кредитных 

организаций. 

http://government.ru/news/8554 

 

О внесении изменений в перечень субвенций, формирующих 

единую субвенцию бюджетам субъектов Российской Федерации на 

2014–2016 годы  

Документ опубликован: 28 ноября 2013 15:00  

Распоряжение от 26 ноября 2013 года №2201-р  

Распоряжением Правительства Российской Федерации от 17 августа 2013 года 

№1456-р утверждён перечень субвенций из федерального бюджета, формирующих 

единую субвенцию бюджетам субъектов Российской Федерации, на 2014–2016 годы. 

http://government.ru/news/8554
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В перечень субвенций вошло 11 субвенций на осуществление переданных 

органам государственной власти субъектов Федерации полномочий Российской 

Федерации, в том числе в области лесных отношений, водных отношений, охраны и 

использования охотничьих ресурсов. 

Подписанным распоряжением исключается из перечня субвенций две субвенции 

на осуществление переданных органам государственной власти субъектов Федерации 

полномочий в области лесных и водных отношений. 

Реализация распоряжения позволит повысить эффективность контроля за 

качеством исполнения субъектами Федерации переданных им полномочий. 

http://government.ru/docs/8549 

 

Об утверждении Правил определения размера штрафа за 

ненадлежащее исполнение заказчиком обязательств, предусмотренных 

контрактом  

Документ опубликован: 28 ноября 2013 06:00  

Постановление от 25 ноября 2013 года №1063  

Документ подготовлен Минфином России во исполнение Федерального закона 

«О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения 

государственных и муниципальных нужд». 

Постановлением утверждаются Правила, которые устанавливают порядок 

определения в контракте фиксированного размера штрафа и пени. 

Пеня начисляется за каждый день просрочки исполнения поставщиком 

(исполнителем, подрядчиком) обязательств, предусмотренных контрактом, и 

устанавливается в размере не менее чем одна трехсотая действующей на дату уплаты 

пени ставки рефинансирования Центрального банка Российской Федерации по 

формуле, установленной Правилами. 

Постановление направлено на развитие конкуренции в сфере государственных и 

муниципальных закупок. Реализация принятых решений позволит обеспечить 

своевременное и качественное исполнение государственных и муниципальных 

контрактов. 

http://government.ru/docs/8536 

 

 

http://government.ru/docs/8549
http://government.ru/docs/8536
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Совещание о создании международного финансового центра в 

Российской Федерации  

На совещании рассматривался ход реализации плана мероприятий («дорожной 

карты») «Создание международного финансового центра и улучшение 

инвестиционного климата в Российской Федерации».  

 

Вступительное слово Дмитрия Медведева 

Сообщение Министра финансов Антона Силуанова  

Сообщение руководителя рабочей группы по созданию международного 

финансового центра в Российской Федерации при Совете при Президенте по развитию 

финансового рынка Александра Волошина  

Сообщение первого заместителя председателя Банка России – руководителя 

службы по финансовым рынкам Сергея Швецова 

 

Д.Медведев: Добрый день, коллеги! 

Сегодня у нас совещание по вопросам создания международного финансового 

центра и развития финансовых рынков. Мы только что говорили достаточно подробно 

по развитию нашей банковской системы, сейчас как раз это всё плавно перетекает в 

разговор об МФЦ. 

Работа по созданию МФЦ ведётся специальной группой в тесной координации с 

профессиональными участниками рынка, экспертами. Надеюсь, что мы всё-таки 

сможем достичь того, к чему стремимся, потому что занимаемся мы этим уже 

достаточно давно. Мы намерены максимально расширить возможности использования 

финансовых институтов для привлечения дополнительных средств в модернизацию 

отечественной экономики, для того чтобы структуру нашей экономики перестраивать. 

Именно поэтому реализуется проект превращения Москвы в международный 

финансовый центр.  

http://government.ru/news/8555 

 

Инвестиционный ресурс делового альянса России и Франции 

Генеральный директор Агентства стратегических инициатив (АСИ) Андрей 

Никитин принял участие в работе Российско-французского экономического форума, 

который проходит сегодня в Париже. 

Ключевые тезисы выступления Андрея Никитина: 

Деятельность Агентства стратегических инициатив направлена на поддержку 

конкретных проектов среднего бизнеса, продвижение их лидеров и улучшение 

инвестиционного климата в стране в целом. Нам очень важно доказать каждому 

инвестору – не важно, российский он или иностранный, - что в России можно работать 

http://government.ru/news/8555#dam
http://government.ru/news/8555#anton
http://government.ru/news/8555#volosh
http://government.ru/news/8555#volosh
http://government.ru/news/8555#volosh
http://government.ru/news/8555#shvec
http://government.ru/news/8555#shvec
http://government.ru/news/8555
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и зарабатывать. В Агентстве мы занимаемся созданием комфортной среды для 

бизнеса, устранением существующих барьеров. 

Если кратко говорить о том, что нам удалось в этом году. В этом году число 

конкретных проектов, с которыми мы плотно работали, превысило 150. По 50 миссия 

Агентства выполнена, то есть достигнуты все цели, с которым лидеры проектов к нам 

обращались. 

Для улучшения инвестиционного климата в 2011 году был дан старт 

Национальной предпринимательской инициативе – масштабному проекту по 

упрощению и удешевлению всех процедур ведения бизнеса. Инструментом 

реализации стали дорожные карты, которые были разработаны в тесном 

взаимодействии с бизнесом, то есть с главным потребителем предполагаемых 

улучшений.  

На сегодня разработаны 11 дорожных карт. Каждая содержит четкий план 

действий по устранению тех или иных барьеров для бизнеса, причем указаны сроки и 

ответственные. Не всегда реализация идет гладко. Мы сталкиваемся с тем, что 

представители министерств и ведомств либо не спешат с выполнением конкретных 

пунктов, либо выполняют их формально. Но «приемку» результатов осуществляет сам 

бизнес, поэтому такой, формальный, подход не проходит.  

Индикатором успешности дорожных карт выбран рейтинг Всемирного банка 

Doing Business. В этом году мы поднялись сразу на 20 позиций, наша цель – войти в 

двадцатку к 2018 году.  

Агентство стратегических инициатив ведет большую работу в субъектах РФ по 

созданию благоприятных условий для развития бизнеса. Разработан Региональный 

инвестиционный стандарт, который содержит минимальный набор требований по 

работе с инвесторами для местных властей. Но внедрение всех требований Стандарта 

не означает, что на этом работу по созданию условий для бизнеса можно считать 

завершенной. Успех той или иной территории зависит прежде всего от выбора 

ключевых приоритетов – и это уже задача регионального руководителя.  

Стандарт включает 15 лучших инвестиционных практик, используемых 

экономически наиболее успешными регионами. Структурно их можно разделить на 

три блока: инвестиционная стратегия региона, условия для осуществления 

предпринимательской и инвестиционной деятельности, гарантии инвесторам.  

Главное - динамика инвестиций. По предварительным совместным оценкам 

субъектов и Агентства, в пилотных регионах прирост инвестиций составит от 5 от 17% 

к объему предыдущего году в зависимости от первоначальной базы, наблюдается и 

прирост количества инвестиционных проектов не менее чем на 10%.  

http://www.asi.ru/news/14100/ 

 

http://www.asi.ru/news/14100/
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В Татарстане с визитом находится делегация Кызылординской 

области Казахстана 

Двухдневный рабочий визит делегации Кызылординской области Республики 

Казахстан во главе с акимом Крымбеком Кушербаевым в Татарстан начался 

28.11.2013. В международном аэропорту Казани делегацию встречал Президент РТ 

Рустам Минниханов. 

В первой половине дня гости посетили Закмскую зону Татарстана. В 

Нижнекамске делегация Кызылординской области посетила заводы «ТАНЕКО» и 

«ТАИФ-НК», ознакомилась с выставкой продукции «Нижнекамскшины». Гости 

посетили ОЭЗ «Алабуга» и ПО «ЕлАЗ». 

Вечером делегация прибыла в Казань. В международном аэропорту столицы 

республики гости осмотрели терминал 1А, а также возложили цветы к месту памяти 

погибшим в авиакатастрофе 17 ноября. 

29.11.2013 аким Кызылординской области Крымбек Кушербаев и члены 

делегации посетят в Казани технополис «Химград», ИТ-парк, Казанский федеральный 

университет, примут участие в пленарном заседании форума «Евразийская 

экономическая интеграция: достижения и проблемы». В Казанском Кремле состоится 

встреча Крымбека Кушербаева и Рустама Минниханова. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/246176.htm 

 

Рустам Минниханов вручил орден «За заслуги перед Республикой 

Татарстан» ветерану агропромышленного комплекса Фатыху 

Минушеву 

Орден «За заслуги перед Республикой Татарстан» Фатыху Минушеву вручен за 

многолетнюю плодотворную работу на благо Республики Татарстан, значительный 

вклад в развитие сельского хозяйства. 

Напомним, что Фатых Минушев родился 30 ноября 1928 года, в 1967-1971 годах 

занимал пост министра сельского хозяйства ТАССР, в разные годы трудился на 

руководящих должностях в структуре агропромышленного комплекса. Является 

заслуженным работником сельского хозяйства РТ, в 2008 году награжден медалью 

Республики Татарстан «За доблестный труд». 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/245887.htm 

 

 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/246176.htm
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/245887.htm

